

*Добро пожаловать! -  
Herzlich Willkommen!*



### **Die Fachgruppe Russisch**

Unsere Fachschaft besteht aus vier Lehrkräften :

- Frau D. Budzinski  
(Englisch, Biologie, Russisch)
- Frau S. Budzinski - Fachgruppenleitung  
(Russisch, Latein, DaF/DaZ)
- Frau K. Freygang  
(Russisch, Werte und Normen, Philosophie,  
Musik, Darstellendes Spiel)
- Frau S. Reckzeh  
(Deutsch, Russisch, Latein)

### **Kontakt nach Togliatti**

Im Jahr 2021 feierte die Städtepartnerschaft zwischen Wolfsburg und Togliatti ihren 30. Geburtstag. Anlässlich dieses Jubiläums initiierte eine Schülergruppe des mit dem Phoenix befreundeten [Gymnasiums Nr. 38](#) in Togliatti mit ihrer Lehrerin ein Fotoprojekt. Hierin suchten die Schülerinnen und Schüler beider Städte über ein halbes Jahr lang Motive, die den Partnern möglichst viele Facetten ihres Heimatortes zeigen sollten. Im März 2021 konnte die Fotoausstellung unter dem Titel „Die Vielfalt der Städte Togliatti und Wolfsburg“ bereits am Gymnasium 38 feierlich eröffnet werden. Seitdem wurden die Arbeiten bereits mehrmals in Togliatti und Samara ausgestellt. Auf dem diesjährigen Schulfest des Phoenix

## **Russisch am Phoenix Gymnasium Wolfsburg-Vorsfelde**

### **Bildungsbeitrag**

An unserer Schule wird Russisch seit dem Jahr 2011 als 2. Fremdsprache ab Klasse 6 unterrichtet. Seit 2017 führen wir Abiturprüfungen (P4 und P5) in Russisch durch. Innerhalb Wolfsburgs sind wir das einzige Gymnasium, welches Russisch als 2. Fremdsprache anbietet.

Selbstverständlich steht der Russischunterricht jedem Kind offen - egal, ob mit sprachlichen Vorkenntnissen aufgrund der familiären Herkunft, oder eben ohne Vorkenntnisse. In vergleichsweise kleinen Lerngruppen wird die Sprache von der Pike auf erworben – mit dem Erlernen des kyrillischen Alphabets fängt es an. Neben den sprachlichen Kompetenzen Hören, Sprechen, Lesen, Schreiben und Sprachmittlung werden im modernen Fremdsprachenunterricht natürlich auch Medienkompetenz und Interkulturelle Kompetenz vermittelt. Häufig erleben die Lerner authentische Sprachvorbilder in einigen ihrer Mitschüler.

Sollten bereits einige Vorkenntnisse in der Sprache vorhanden sein, können sich diese bei den jungen Lernern unter Umständen entlastend im Schulalltag auswirken.

### **Wettbewerbe und Kultur**

Seit 2010 nimmt unsere Schule regelmäßig am [Bundescup „Spielend Russisch lernen“](#) teil. Bei diesem Sprachturnier qualifiziert sich das Siegerteam im schulinternen Wettbewerb vor den Sommerferien für die Teilnahme am Regionalwettbewerb nach den Sommerferien. Mit gutem Vokabelgedächtnis, etwas Taktik und einem Quäntchen Glück schafft man es ins Deutschlandfinale, das alljährlich im Europa-Park Rust ausgerichtet wird. Drei Mal war das Phoenix bereits in Rust dabei...

Sehr gute Schüler können sich auf der Niedersächsischen Russischolympiade mit anderen Russischlernern messen. In einem mehrstündigen Wettbewerb in den Disziplinen Grammatik, Lese-und Hörverstehen,

Gymnasiums konnten nun die Fotos auch erstmals in Wolfsburg gezeigt werden.

Wir hoffen, dass wir den Kontakt zu unseren russischen Freunden über die sozialen Medien weiterhin aufrecht erhalten können.

Landeskunde (Geschichte und Geographie Russlands) und freies Sprechen werden die Besten ermittelt, die wiederum zur Bundesolympiade eingeladen werden.

Natürlich haben wir auch das Kulturprogramm in Wolfsburg und Umgebung im Blick und organisieren, wenn es sich anbietet, Ausflüge. Dazu gehört z.B. der Besuch von Aufführungen im Scharoun Theater Wolfsburg (*Der Nussknacker*, *Schwanensee*). Wir folgen auch gern den Einladungen der Deutsch-Russischen Gesellschaft Wolfsburg zu einer spannenden Lesung oder zur Gedenkveranstaltung für die Kinder von Zwangsarbeiterinnen auf der Gedenkstätte in der Werderstraße/Nordstadt.

